



PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

Resuelve:

Solicitar al Poder Ejecutivo de la Nación, Ministra de Salud Pública, Carla Vizzotti, que por intermedio de los organismos que correspondan, tenga a bien remitir a esta Honorable Cámara un informe acerca de los siguientes puntos:

- 1) Explique a este cuerpo, cual es la estrategia de vacunación para el periodo 2021.-
- 2) Explique a este cuerpo, por qué no concurrió aun al recinto a dar explicaciones por el escándalo de Vacunación Vip.-
- 3) Explique a este cuerpo, por qué no difundieron hasta el día de hoy las listas de vacunados.-
- 4) Explique a este cuerpo, si la estrategia de vacunación está basada en un protocolo sanitario o ideológico.-
- 5) Explique a este cuerpo, los motivos del fracaso en la negociación con el laboratorio Pfizer.-
- 6) Explique a este cuerpo, si el gobierno ha negociado compra de vacunas diferentes a Sputnik V o Sinopharm.-
- 7) Explique a este cuerpo, cuáles son los motivos por los que Argentina solo



ha vacunado el 4% de la población, mientras Chile el 26%.-

8) Explique a este cuerpo, si la falta de vacunas en la actualidad no se debe a la inoperancia en la estrategia elegida desde el principio de la pandemia.-

9) Explique a este cuerpo, si se ha desplegado un protocolo para el caso que el sistema de salud se sature con los contagios esperados en esta segunda ola.-

10) Explique a este cuerpo, el criterio de distribución de vacunas en las diferentes provincias.-

11) Explique este cuerpo, la cantidad de adultos mayores vacunados.-

12) Explique a este cuerpo, el motivo de seguir vacunando personas que no se encuentran en el listado de prioridades.-

13) Explique a este cuerpo, si el plan de vacunación está íntimamente vinculado a las elecciones legislativas.-

14) Explique a este cuerpo, si no considera replantear su gestión del plan de vacunación para el periodo 2021.-

15) Explique a este cuerpo, los motivos para negar que las empresas puedan adquirir vacunas para sus empleados.-

16) Explique a este cuerpo, por qué el gobierno le niega a la actividad privada que pueda ayudar en las compras de vacunas.-

Alvaro de Lamadrid
Diputado de la Nación



Fundamentos

Sr. Presidente:

La pandemia es, desde que trastocó al mundo hace un año, tanto sanitaria como política. Unió sociedades antes polarizadas frente a un enemigo común que desconoce colores políticos o ideologías. Sin embargo, también las dividió con (falsas) dicotomías como la de la salud o la economía. Desnudó, como pocos otros fenómenos en la historia, las desigualdades que gobiernan a los países y los relacionan entre sí. Permitió a los Estados, sobre todo los autocráticos, avanzar sobre los derechos individuales y libertades con el pretexto del cuidado del bienestar común. Condicionó elecciones en países pequeños y pobres o grandes y poderosísimos.

El periodo de vacunación 2021 tiene íntima vinculación con la planificación y la organización.

A diferencia de lo que sucedió con el número de camas UTI, de los testeos o las cuarentenas automáticas, los gobernantes tuvieron tiempo de negociar contratos de vacunas y de preparar la logística de las campañas de inmunización. Este año, muchos deberán responder por el éxito o fracaso de



esa planificación.

La Argentina se encuentra en plena HORFANDAD ante la pandemia, atento la ausencia de vacunas, ya sea por inoperancia respecto a la estrategia de compra de vacunas o de las herramientas en cómo afrontar la pandemia.

Se agrega un ingrediente a esta cuarentena: el tema ideológico que se ha destacado ya sea en el proceso de vacunación vip que quedó expuesto, la desviación de vacunas para los amigos de los funcionarios o la lista de privilegiados que no se ha publicado.

El criterio de vacunación fue inmunizar a los militantes del oficialismo en detrimento del listado de prioridades .-

La inmunización contra el Covid 19 depende donde uno resida. En Argentina no se cumple con la prioridad: que los adultos mayores sean los primeros en recibir las dosis. En Alemania seguramente la reciba, ya que la prioridad se cumple.

La vacunación en la Argentina es espasmódica y de baja intensidad. Como si eso no fuera poco, el desorden y los favoritismos trastocaron el orden de prioridades: mientras docentes de 30 años fueron vacunados, personas más susceptibles, como mayores de 70 en varias provincias, aún no saben cuándo será su turno.



El escenario no podría presentar más riesgos en momentos en que empieza el otoño y todos los países limítrofes viven de lleno su segunda ola.

El Gobierno confía en que podrá acelerar la vacunación en abril o mayo y ya anunció que descarta, por ahora, una cuarentena tajante como la de hace un año. Necesita de la economía y de la inmunización para llegar entero a las elecciones.

Y hoy y en los meses que vienen el problema del segundo año de pandemia es la vacuna. El primer desafío del Gobierno será acelerar la vacunación. Eso suena en este momento improbable. La producción global de la Sputnik V no alcanzó aún el nivel suficiente como para que Rusia pudiera cumplir con sus compromisos; por ahora el Kremlin entrega apenas de a puñados, no solo a la Argentina, sino al resto de los 50 países con los que firmó contratos.

Por su parte, la producción de Astrazeneca no está mejor. Sufre trabas y suspensiones en sus plantas de México, Europa y la India, y la distribución a la Argentina se retrasa cada vez más. Las dosis de Sinopharm llegarán próximamente, según el Gobierno, pero no sirven para inmunizar a la franja más susceptible, la de mayores de 60 años.

Sin vacunas y con señales de una curva que empieza a subir, ¿será posible evitar cierres y el consecuente daño económico? Puede ser, pero el riesgo es el alto costo sanitario: la segunda ola deja hoy, en los países vecinos, un mayor



saldo de contagio y muerte que la primera. Por los ritmos de la curva de infección argentina.

El mensaje de Alberto Fernández del jueves intentó preparar el terreno ante la incertidumbre.

En este contexto se entiende el mensaje del presidente Alberto Fernández en la cadena nacional del jueves a la noche, en la que dijo que la Argentina se encuentra, según sus palabras, "en un gran desierto".

En casi cuatro meses, la Argentina se hizo de 4.380.540 dosis y anteayer superó los 3.000.000 de vacunados. Un ritmo demasiado lento ante las expectativas que había generado el Presidente. A eso se sumaron las quejas de la ciudad de Buenos Aires y algunas provincias ante la posibilidad de quedarse sin vacunas.

El éxito del programa redunda en el fracaso de la estrategia. Incertidumbre es la palabra que reina en la Casa Rosada. Como nunca, el Gobierno administra escasez. A este ritmo de vacunación, hoy hay stock de dosis para unos 10 días.

La escasez de vacunas, explicó, es un problema mundial. Solo 18 países concentran el 88 por ciento de la producción global. A eso se suman los problemas de producción y de logística. Esos problemas, que en Balcarce 50 definen como "cuello de botella", no tienen una solución inmediata.



Este mensaje es falso , ya que países vecinos como Chile y Brasil adquirieron millones de dosis de Pfizer para inmunizar a su población, como resultado de exitosas negociaciones , resultados que no puede mostrar argentina.

Lo que pone al Presidente y su equipo en una situación límite es: ¿qué hará Fernández si se descontrola la situación sanitaria como ocurre en Brasil o Chile? Por ahora, todos miran para otro lado. Las conversaciones con Rusia y China para acelerar los procesos son diarias.

En casi cuatro meses la Argentina se hizo de 4.380.540 dosis y anteayer superó los 3.000.000 de vacunados. Un ritmo demasiado lento ante las expectativas que había generado el Presidente. A eso se sumaron las quejas de la ciudad de Buenos Aires y la provincia ante la posibilidad de quedarse sin vacunas. Lo mismo ocurre en Córdoba y La Pampa.

Por eso la alarma y el intento de que la gente tome conciencia del problema que se avecina. Los últimos números –este viernes fueron 8160 los nuevos contagios– dejaron expuesto el problema que deberá enfrentar el sistema sanitario.

Mientras aguarda novedades sobre las vacunas, el gobierno nacional se esfuerza por que las medidas sanitarias no afecten la economía. Fue por eso que Vizzotti descartó la vuelta a una cuarentena estricta como sucedió hace un año.



La caída de la actividad de 10 puntos del último año es un antecedente imposible de repetir en un año electoral.

Por eso el Gobierno será muy prudente. Todas las medidas que se tomen de acá en adelante tendrán que pasar por el tamiz de la economía, pero la amenaza estará siempre latente.

En este periodo que cursa la pandemia, el presidente será juzgado por su falta de visión en el proceso de cuarentena, por no haber abierto el juego de compras múltiples de vacunas y por haber favorecido su vínculo con países autocráticos antes que el proceso sanitario.

El sesgo ideológico por encima de la visión sanitaria, la falta de cumplimiento en el protocolo de vacunación, el escándalo de la vacunación vip, y el desprecio a los adultos mayores, serán motivo de desaprobación a la gestión presidencial que se verá claramente reflejada este año.

Alvaro de Lamadrid.
Diputado de la Nación